

## 国際ロータリー第2590地区

“ロータリーの再生”～新たな挑戦～

例会：毎週月曜日 12:30

例会場：川崎日航ホテル TEL: 044-244-5941

事務所：210-0004 川崎市川崎区宮本町7-1 三陽会館ビル5階

TEL: 044-233-3005 FAX: 044-233-8460



2022-2023年度 国際ロータリー会長  
ジェニファー E.ジョーンズ

HP: <http://www.kawasaki-chuo-rc.com/>

E-mail: [info@kawasaki-chuo-rc.com](mailto:info@kawasaki-chuo-rc.com)



副会長  
坂本竜麻

会長  
山口幸太

幹事  
坂本将平

第1661回 令和5年5月22日 VOL.38 No.33

# 川崎中央ロータリークラブ WEEKLY

- 司会……廣瀬SAA
- 点鐘……山口幸太会長
- ロータリーソング 瀧上ソングリーダー  
「四つのテスト」

○本日のメニュー 和食

### 会長報告

山口幸太会長

うなぎの未来を考える日 (5月22日 記念日)

日付は2009年(平成21年)5月22日にマリアナ諸島付近にて、世界で初めて天然ニホンウナギの卵を採取することに成功し、うなぎの完全養殖化への道が開けたことから。限りある天然資源であるうなぎを絶滅から守り、うなぎの生態と正しい食文化を広めて後世に残すことが目的。記念日は2019年(平成31年)に一般社団法人・日本記念日協会により認定・登録された

### 出席報告

高後出席委員長

	会員数	出席 該当者	出席者	欠席者	ホーム クラブ	メイク	前々回 修正
1661回	46	45	28	17	62.22		
1658回	46	45	32	13	71.11		

山口幸太会長指針

『親睦の中から奉仕の理想を生み出す』～止まっていた時間を動かす～

## うなぎの蒲焼き、関東風と関西風の境界はどこ？

関東風は、背開きした鰻に串を打ち、白焼きにした鰻を蒸して脂を落としてから焼き上げます。関西風は、頭を落とさずに腹開きにした鰻に串を打ち、蒸さずにそのまま焼き上げます。

では、この蒲焼の関西風と関東風、その境界はどこになるでしょう？

静岡市は関東風。関西風のお店は1軒、静岡市から西に進んだ浜名湖、うなぎパイで有名な浜松市に入ると、関西風のお店が7軒ほどあるようです。

このことから、静岡県と愛知県の県境周辺が、関東風蒲焼、関西風蒲焼の境目になるのではないかと思われます。

### 幹事報告

坂本将平幹事

- ◎ 例会変更のお知らせ  
ありません。
- ◎ 週報を送ってくださったRC  
ありません。
- ◎ 本日の配布物  
会報 5/22  
被選理事会議事録  
RYLA（ライラ）の報告書

### スマイルレポート

柳町副幹事

- 山口会員……皆様こんにちは。青木会員、本日はよろしくお祈いします。通常例会は今日を入れて4回です！
- 坂本(将)会員…皆様こんにちは。青木さん本日はお祈い致します。
- 川島会員……青木さん御盛会おめでとうございました。
- 関 会員……青木さん先週の次年度引継会では情報研修委員長代理の副委員長として十分な話が出来なかったのが、今日はタップリお祈い致します。
- 松本会員……青木さん華心会書画展、大盛況おめでとうございます。
- 青木会員……先週の華心会銀座展では皆様多数ご来場いただきありがとうございました。また、クラブより素敵な胡蝶蘭のありがとうございました。無事盛会のうちに終了致しました。  
本日は卓話をさせていただきますので宜しくお願い致します。

- 中村会員……青木さん個展お疲れ様でした。すてきでした。今日の卓話よろしく。
- 石川会員……①青木さんお疲れ様でした。素晴らしかったです。  
②お疲れのところ本日の卓話よろしくお願い致します。
- 木村会員……青木さま、本日の卓話地区活動についてよろしくお願い申し上げます。
- 佐野会員……最近ゴルフに行くが強風が雨ばかりです。19日も厚木国際でコンペがあり、15ホールでドシャブリとなり中止しました。良いコンディションでゴルフがしたい！
- 渡辺会員……青木さんお疲れ様でした。本日は卓話よろしく。
- 上原会員……青木さん、先日はありがとうございました♡主人ともども心が洗われる思いでした。本日は卓話勉強させていただきます。宜しくお願い致します。
- 渡部会員……①青木会員、本日の卓話よろしくお願い致します。  
②長島さん北九州では、色々とお世話になりました。
- 安東会員……山口会長、坂本副会長先日は大変お世話になりました。ありがとうございました。“黄砂”やってきました。困りました。
- 牧島会員……青木さん昨日は良い作品を妻と一緒に拝見させていただきありがとうございました。心洗わせる思いでした。本日もよろしくお願い致します。
- 本多会員……昨日青木さんの書画展へ行きました。コロナで展覧会に行く機会もしばらく無かったのととてもいい時間を過ごせました。青木さん今日は卓話勉強させていただきます。
- 石田会員……皆様お暑うございます。本日青木様卓話よろしくお願い致します。個展良かったです。お疲れ様でした。
- 長島会員……青木様本日の卓話よろしくお願い致します。
- 瀧上会員……青木さん素敵な書に心があられました。クリスマス会で頂いたシクラメンが倍くらいに大きくなりました。どうすればいいですか？
- 熊野会員……先日石田さんと青木さんの展示会にお邪魔させていただきました。初めて見る書展素晴らしいものでした。ありがとうございました。今日の卓話も楽しみにしております。
- 高後会員……青木先生今日は卓話楽しみです。
- 吉川会員……①昨日何年かぶりに同級生の結婚式に出席してきました。仲間の幸せは本当に良いですね。皆さんにもその幸せな気持ちをお裾分けします。(笑)  
②青木さん、本日の卓話楽しみにしております。

高野会員……おはようございます。5/16(火)レディース交流会へお邪魔してきました。神奈川県ロータリー会長エレクト佐藤恵子さんが右隣、横浜ベイロータリー佐藤恵美さんが左隣で席の方々のお名前を覚えるのが大変でした。楽しい会でした。瀧上さんに誘っていただき良かったです。

柳町会員……今日の午後から雷雨予報です。皆様お気を付けてください。  
青木さん本日の卓話よろしく願いいたします。

1661回	24件	38,000円	累計	617件	911,000円
-------	-----	---------	----	------	----------

**卓 話**

**地区活動について、会員増強、その他**

**青木松枝ロータリー情報研修委員長**



**ロータリー財団寄付 表彰**

森本R財団委員長

ポールハリスフェロー +2 寄付額が3000ドル 石川会員



ポールハリスフェロー ベネファクター 寄付額が1000ドル 山口会長 山口会長



**地区について**

当クラブは、日本国内のロータリークラブ 32 のエリアのうち、国際ロータリー第 2590 地区に属しています。地区というのは、国際ロータリーの管理のために設けられた地理的な境界内にあるグループを指し、2590 地区は神奈川県のうち、川崎市・横浜市に拠点があるクラブで、52 のクラブで構成されています。当クラブは、川崎市川崎区・幸区の一部、及びその周辺地域に事業所等がある会員の方が主に活動しています。

各地区にはガバナーと呼ばれる地区内クラブの総纏め役が1名います。ガバナーはRI（国際ロータリー）の役員でもあり、RI 会長の活動方針を地区内クラブに広く伝達、啓発、統括する役割を持ちます。任期は1年、毎年7月1日が期首です。ガバナーの秘書役として地区幹事が1名おり、常にガバナーに付き添ってガバナーの活動をアシストしています。

また、地区には地区副幹事が複数名在籍しています。地区副幹事は、地区に多数ある委員会の委員長の任に当たり、ガバナーに代わって委員会を統括しています。私は青少年奉仕委員会の委員長として、ローターアクト委員会、インターアクト委員会、ロータリー青少年交換委員会、RYLA 委員会の4つの委員会の会合に出席し、議事の内容などについて逐次ガバナーに報告する役割を担っています。クラブにも同じく青少年奉仕委員会がありますが、各クラブにある青少年奉仕委員会を取り纏めるのが地区の青少年奉仕委員会、その総纏め役が地区副幹事、というイメージでしょうか。

**委員会報告**

RYLA（ライラ）に参加をして  
レディース交流会に参加して

松本会員

瀧上会員

また、我が 2590 地区はガバナー補佐が 7 名おり、文字通りガバナーの活動を補佐しています。ガバナー補佐は、ガバナーの手足となり、ガバナーの方針を各クラブに伝達し、クラブ内の動向をガバナーへ報告する役割を担っています。

地区内を 7 つのグループに分割し、川崎エリアに 3 グループ、横浜エリアに 4 グループあります。当クラブは第 1 グループに属し、今期はちょうど当クラブから渡辺雅夫会員がガバナー補佐として日々活躍されています。ガバナー補佐はグループ内での輪番制で、第 1 グループには 7 クラブあることから、7 年後にはまた当クラブよりガバナー補佐が選出されることとなります。ガバナー補佐の就任要件は、クラブ会長の経験者であることから、クラブ理事会等で早い段階から次期ガバナー補佐選出時の会員候補を検討してゆく必要性を感じております。

### 会員増強について

我が 2590 地区には 1865 名会員が在籍しています。私が入会した当時は 3000 名程在籍していましたから、大きく会員数を減らしてしまっている現状があり、大いに危機感を感じていることから、地区としても増強に格別に注力しているところです。

なぜ増強が必要かと言いますと、会員の皆さまからお預かりした会費のうち、人頭分担金と呼ばれる RI に納入する費用があり、その費用をもって活動が支えられていることから、会員が多ければ多いほど、豊かなロータリー活動に繋がるということなのです。

RI 全体で見ますと、ロータリーは 200 カ国、120 万人の会員が在籍していますが、日本だけが会員が激減しているという憂慮すべき状況です。近年は特にコロナ禍にあったという事情もありますが、ロータリーの活動が充実していないと魅力が薄れ、魅力が薄れると人数が減少に転じてしまうことから、会員増強に特に力を入れてゆく必要があると考えます。

近年、RI では特に女性会員、若手会員を主たるターゲットとし、増強に注力しています。

長らく女性はロータリーへの入会が許されていませんでした。1978 年に米カリフォルニア州のロータリークラブにて女性を入会させたところ、RI の認証取り消しになってしまう事態が起こりました。クラブは訴訟を起こし、10 年かけて「女性も会員として受け入れるべきだ」という判決が出、1988 年、全世界のロータリークラブで女性の入会を認めることとなりました。

私は当クラブの女性会員第 1 号、1998 年入会です。それから四半世紀、現在当クラブは会員数 46 名中、女性会員が 12 名で、女性比率 25%を超えています。

他クラブは女性会員が 1~数名程度、中には不在のクラブもあり、RI では女性会員比率 20%を奨励、日本国内では 10%を奨励する中、当クラブは女性会員が多いことで有名でもあります。

以前はロータリークラブへの入会には経営者であるという要件がありましたが、2016 年に撤廃され、仕事に関する条件もなくなりました。人格円満、対人関係良好、そしてクラブの会費を納入できる方であればどなたでも、と門戸が広がりました。

性別職業に関係なく、共にロータリーライフを楽しみ、奉仕活動に勤しむもうということなのです。

### 奉仕活動について

当クラブでは長年、市内の障害児父母の会である「おおひん虹の会」を支援して参りました。川崎市民まつりに屋台出店し、虹の会の父母の方々と飲食品の販売などを行い、収益を寄付しておりました。また、友好クラブとして、米ハワイ州・コナロータリークラブとの友好関係を結んでおりましたが、こちらも終了しております。

これからは次なる新たな奉仕活動を見つけていく段階にあります。

以上、雑駁ではありますが、将来ロータリー活動への参考となりましたら幸いです。



書画展に於いて

会報委員	上原尚子	佐野嘉男	
	森本邦康	島田喜彦	阿野順一
	森崎敏広	坪井麻衣子	熊野篤
事務局	伊藤 清恵		

川崎中央ロータリークラブWeekly  
Vol. 38 No. 33  
編集・作成 川崎中央RC事務局  
発行日 令和5年5月22日

